

Rome, novembre 1975

Dialogue ouvert. Comment potentialiser notre personnalité

Est-il possible qu'une personne - en se donnant aux autres - puisse former sa propre personnalité ? Le faisant, ne renonce-t-elle pas à être elle-même ?

Si tu savais quelle personnalité peut être formée en se donnant aux autres ! C'est dans l'amour que tout son "moi" est brûlé, son "vieil homme" comme dirait saint Paul, afin de laisser vivre en nous "l'homme nouveau", notre véritable personnalité. Je te donne quelques exemples. Penses-tu que saint François, un saint qui s'est donné aux autres, soit semblable à sainte Thérèse de l'Enfant Jésus ? Il est très différent, il a une personnalité toute à lui. Il chante les oiseaux, il chante la nature, le soleil, la lumière, les prés... Il apporte la pauvreté et fait une révolution en ce sens ; il entraîne une multitude de personnes imprimant sa marque à son époque.

Sainte Thérèse, non. Toute jeune, elle rentre au monastère ; apparemment, personne ne la suit et pourtant elle a une spiritualité toute à elle : "la petite voie".

Saint François et sainte Thérèse ont, tous les deux, brûlé leur propre "moi" dans la flamme de l'amour de Dieu et deux personnalités très originales en sont nées.

Il en est ainsi des autres saints, tous très différents entre eux. En comparaison, les autres hommes semblent un peu tous pareils... Les saints se sont distingués parce qu'en eux - volontairement, dans un acte d'intelligence - ils ont laissé vivre Dieu qui a, de façon démesurée, potentialisé et illuminé leurs facultés, leurs tendances intellectuelles, artistiques, concrètes, etc.

La personnalité humaine n'est donc pas anéantie par le divin mais elle est potentialisée de manière splendide, car tout a été créé par Dieu : aussi bien sa grâce en nous que notre humanité.

Pour conclure, comme tu peux le comprendre, se donner à Dieu, plonger dans la révolution d'amour de l'Évangile, c'est potentialiser sa véritable personnalité.

(Publié in: *Città Nuova*, n. 22, 1975)